



Bericht zum aktuellen Sachstand in der Musikschule Havixbeck

Die Musikschule Havixbeck konnte ihre Schülerzahlen in der Coronazeit erfreulicherweise konstant halten. Es gab zwar nur wenige Neuanmeldungen, aber auch kaum Abmeldungen. Dazu haben viele besondere Maßnahmen, wie z.B. die Proben im Möbelhaus Frede, der schnelle Umstieg aller Lehrkräfte auf online-Unterricht sowie das Modellprojekt NRW, mit der CD-Produktion des Jugendorchesters im Billerbecker Dom, beigetragen.

Neben dem Instrumental- und Vokalunterricht in der Musikschule gibt es innerhalb von Havixbeck auch viele Kooperationen. Hier eine Übersicht:

- Musikalische Früherziehung im DRK-Kindergarten „Janusz Korczak“
- Gelegentliche Angebote in Kooperation mit anderen Kindergärten
- Zwei Musikzierklassen in Kooperation mit der Baumberge Grundschule (1. & 2. Schuljahr)
- Grundschulchor & Grundschulorchester in der Baumberge Grundschule (3. & 4. Schuljahr)
- Instrumenten-Schnupperjahr in der Münsterlandschule Tilbeck (2. Schuljahr)
- Instrumentalunterricht in der Münsterlandschule Tilbeck (2.-13. Schuljahr)
- Zwei Bläserklassen in Kooperation mit der Anne-Frank-Gesamtschule (5. & 6. Schuljahr)
- Drehtürmodell mit der Anne-Frank-Gesamtschule (5. & 13. Schuljahr)

Vor allem durch die Kooperationsmodelle mit der Münsterlandschule und der Anne-Frank-Gesamtschule gibt es an der Musikschule auch Schüler aus den Nachbargemeinden.

Die Ensemble- und Orchesterarbeit bildet einen Schwerpunkt in der Musikschule:

- verschiedene Ensembles (Holzbläser/Blechbläser/Percussion); ca. 20 Schüler
- Vororchester (ca. 7-10 Jahre); ca. 15 Kinder
- Aufbaustufenorchester (ca. 9-12 Jahre); ca. 35 Kinder
- Jugendmusik Havixbeck (ca. 11-17 Jahre); ca. 35 Kinder & Jugendliche
- Jugendorchester Havixbeck (ca. 14-27 Jahre); ca. 65 Jugendliche & junge Erwachsene

Als Gäste proben in der Musikschule das Salonorchester „DaCapo“ sowie das „Blasorchester Havixbeck“.

Ebenso haben sich in den vergangenen Jahren zwei Chöre etabliert:

- Musikschulchor (gemischter Chor): ca. 15 Teilnehmer
- Frauenkammerchor: ca. 20 Frauen

Insgesamt werden an der Musikschule Havixbeck mehr als 950 Schülerinnen und Schüler aller Altersklassen unterrichtet:

- Instrumental- und Vokalunterricht: 587 Schüler
- Musizierklassen/Bläserklassen/Chöre: 129 Schüler
- Elementare Musikpädagogik: 117 Kinder
- Ballettkurse: 37 Kinder & Erwachsene
- Orchester & Ensembles (Kinder/Jugendliche/junge Erwachsene): 162 Schüler

Zukunftsperspektive

Die Nachfrage nach qualifiziertem Musikunterricht ist ungebrochen. Nach der langen Coronazeit spüren wir wieder ein deutliches Ansteigen der Nachfrage. Die Rückkehr zu G9 wird viele Schüler in Zukunft wieder ein Jahr länger an die Musikschule binden. Erfreulicherweise gehört musikalische Bildung für viele Eltern in Havixbeck ganz selbstverständlich zur Entwicklung ihres Kindes.

Havixbeck, den 07.09.2022